

寿小学校 学校便り

三つのペン



令和6年に向けて

校長 小野 武利

明日から冬休みです。今回は、祝日等の関係で少し長い17日間の冬休みとなります。冬休みは、他の休みと異なり、年末年始はお休みの保護者も多いことと思います。そのため、家族でゆっくり話をする時間ももてることと思います。普段は忙しくて、なかなかお子さんと向き合う時間がとれない方も、いい機会です、学校の話や友達の話、将来の夢や目標などを聞いてみてください。加えて、3学期の目標や新年の抱負なども話し合えるといいですね。この冬休みが、子どもたちにとって充実したものとなることを願っています。

さて、2学期を振り返ってみると、運動会や修学旅行など様々な行事がありました。こういった行事の度に、子どもたちは自らの目標をたて、その目標の達成のために努力し、各行事の中で少しずつ成長してきました。4月のお子さんと、今のお子さんを比べてみてください。少し成長したお子さんが目の前にいることと思います。

寿小では、学校行事だけでなく、掃除などでも意味づけをし、毎日の掃除の後の振り返りも徹底して行っています。全ては、子どもたちの成長のためです。学校での活動には全て教育的な意味があります。意味があり、価値があるから取り組ませています。先生方も、子どもたちの心身の成長を願い、日々指導しています。

大晦日、除夜の鐘が鳴り響く中、令和6年がスタートします。元旦は、昔から日本人が1年のうちで1番大切にしている日です。正月にはお雑煮を食べる家庭も多いことと思います。このお雑煮は、平安時代頃から食べられるようになったと言われています。元々は、その年の歳神様にお供えしたお餅や野菜などを食べて、神様に感謝することから始まったそうです。何事も、意味があるんですね。

寿小では、令和6年も子どもたちの成長のために、様々な教育活動に取り組みます。今後も、寿小の教育活動への御理解・御支援をよろしく願いいたします。



体力アップ～校内持久走大会～

12月9日(土)に校内持久走大会が行われました。子どもたちは、自己記録の更新を目標に、朝の体力づくりに励んできました。

12月になり気温の急な低下で体調管理を心配しましたが、当日は最高の天気でした。スタートから元気よく走り出した子どもたちは、目標達成を目指して、最後まで全力で走りきりました。

また、持久走大会の先導走者として、PTA保健体育部長(県下一周駅伝経験)の坂中さんと元副市長の鈴木さんに協力をいただきました。おかげで素晴らしい持久走大会となりました。感謝いっぱいです。



相手のことを考えて～寿ッズ集会～

11月28日(火)に「寿ッズ集会」が行われました。各寿ッズグループで6年生がレクリエーションを企画し、他学年との交流を深める活動を行いました。

今年は、工事の関係上室内の遊びを楽しみました。異年齢活動は、キャリア教育の一環でありゲームの楽しさと同時に、上学年、下学年それぞれが相手のことを考えてレクリエーションを進めることが大きな目的です。

6年生は、ゲームの内容だけでなく、困ったときにどうすればよいかなど考えて、みんなが楽しめるように、相手のことを考えて行動していました。この経験を通して、高学年はリーダーシップを発揮しグループをまとめる姿が見られ、低学年はルールを守り集団で行動する態度が育ちました。



6年生修学旅行

12月5日(火)・6日(水)は、6年生の修学旅行でした。集合時は小雨が降り少し肌寒い気候でしたが、計画通りに実施できました。旅行客や修学旅行生が少なく、混雑もなく安全に活動できました。

1日目は、天候も回復し熊本市内の自主研修や熊本城見学を体験しました。その後、ホテル宿泊をしました。

2日目は、修学旅行生も少なく、グリーンランドでたくさん遊んで、帰路につきました。

今年は、国体や校舎工事などで大幅な行事調整が必要になりましたが、修学旅行を無事に行えたことで最高の思い出ができたことと思います。

いよいよ卒業に向けてのラストスパートとなります。卒業式まで6年生が輝く場面を演出していきたいです。



新1年生、待ってますよ

11月21日(火)・27日(月)・12月4日(月)に1年生が鹿屋第一幼稚園・寿敬心保育園・くりのみ保育園の年長児を迎えて幼保小交流会を行いました。



1年生が「ランドセル体験」「数の数え方体験」等を準備して交流を楽しみました。各園の年長さんも昨年までは同じ園のお兄さんお姉さんと会えたことや、1年生になる期待の高まりでとても楽しそうでした。

この体験を通して、1年生は自分の成長を感じて2年生に進級していきます。学校では、自尊心や自己肯定感を高め次の目標を持てるようにサポートしていきます。

性について学ぶことの大切さ

12月4日(月)・5日(火)・19日(火)に、性教育旬間として、外部講師をお招きして、4・5・6年生が性に関する学習を行いました。子どもたちは最初、恥ずかしがったり、戸惑ったりした所もありました。講師のお話を聞きながら、体の成長や変化について考えようとしていたようです。



情報化社会において、若年層のネット投稿による性被害が以前に比べて多発している状況にあります。また、トラブルの危険性も同様です。性教育は、間違った情報や興味本位な情報から子どもたちを守るためにも大切です。家庭でも、話題にいただき、親子で相談できる環境をつくっていただくとありがたいです。

お茶の淹れ方教室

12月12日(火)に、5年生が「お茶の淹れ方教室」を体験しました。最近では、ペットボトルが主流になってしまい、急須でお茶の葉からお茶を煎れる機会が少なくなっています。そこで、生産者の方を講師に招き、お茶の葉の種類やおいしいお茶の淹れ方を指導していただきました。クリアファイルやお茶の葉のプレゼントもありました。



これからも日本の食文化を大切に、健康のためにもお茶を淹れて飲む機会を増やしてほしいと思います。

がん教育「いのちの授業」

12月13日(水)は、NPO法人がんサポートかごしまから野田真記子さんを講師に迎え、6年生が対面によるがん教育「いのちの授業」を体験しました。

がんに対する知識に加え、がんに向き合いながら生活している患者さんの気持ちや家族の思いを通して命の大切さやいじめ問題等を考える学習になりました。

これからも子どもたちの心に響く授業の実践に努めていきます。



キャリア教育職業講話

12月15日(金)に、6年生で総合的な学習の時間を利用して、キャリア教育職業講話を実施しました。株式会社イズミダ出水田一生さん・合同会社古尊新創伊藤賀奈子さん・鹿屋体育大学蜂須賀友助さんを講師に迎え、職業選択や自分の生き方に関する講話をしていただきました。



これからのキャリア形成のきっかけになり、自分らしい生き方をに繋がることを願います。



入賞・受賞おめでとう

【棕鳩十文学記念館全国読書感想文コンクール】
入選 2年 瀬筒 智仁
【肝属地区社会科作品コンクール】
優秀賞 3年 郡山 美月
【第27回図書館エッセイコンテスト】
入選 4年 池堂 ひなた
【第25回かわなべ青の俳句大会】
特選 5年 古里 莉子
入選 6年 竹畑 壮真

令和6年1月の行事予定

日	曜	行事・活動等
12月29日～1月3日 ※職員不在です。		
9	火	3学期始業式, 大掃除, 学級活動
10	水	薬物乱用防止教室(6年生)
13	土	土曜授業美
16	火	鹿児島学習定着度調査(5年生)国理
17	水	鹿児島学習定着度調査(5年生)社算
23	火	学校給食週間(~26日) 寿小学校入学説明会(午後, 寿小)
25	木	鹿屋東中入学説明会(午後, 鹿屋東中)

※11月25日(土)に鹿児島市で開催された、県小学校教職員バレーボール大会において、寿小チームが準優勝しました。



※冬休みのタブレット持ち帰りはありません。

2学期は、学習に関係の無いタブレット使用や個人用スマホでのネットトラブル等の指導が多かったため、冬休みに家庭でも情報モラルの指導をお願いします。

〒893-0014 鹿屋市寿5丁目20-2
鹿屋市立寿小学校
TEL0994-43-6890
FAX0994-40-1136

